

# **BOSQUEJOS PARA SERMONES**

Escrito por Jeff Stark

# CÓMO UTILIZAR ESTE RECURSO

Los bosquejos de sermones que se presentan a continuación fueron escritos por el Dr. Jeff Stark y tienen el propósito de ser un recurso de acompañamiento del libro de David A. Busic el *Camino, la Verdad y la Vida: El discipulado: el sendero en la Gracia*. Si usted es un pastor que está planificando usar este recurso con su congregación, existen numerosas formas de aprovechar al máximo este documento en su contexto ya que el contenido es lo suficientemente flexible para adaptarse a sus necesidades. El libro de David Busic tiene seis capítulos, una introducción y un epílogo. Estos bosquejos de sermones siguen los seis capítulos principales del libro para ayudarlo a guiar a su congregación a través de una serie de predicación sólida y significativa sobre el discipulado y la gracia.



# UNA INVITACIÓN ATRACTIVA

# TEXTO DEL SERMÓN

Juan 1:35-42

# **OBJETIVO DEL SERMÓN**

El objetivo de este sermón es cubrir los aspectos que estará desarrollando frente a su congregación en las siguientes semanas. A lo largo de este sermón será importante presentarle a su comunidad de fe el concepto del *discipulado como un sendero en la gracia*. Muchos de nuestros feligreses vienen cargados de suposiciones sobre lo que es la fe cristiana. Este sermón es una oportunidad para cambiar los paradigmas al hacer énfasis en una definición efectiva de la gracia que encontramos en el libro el *Camino, la Verdad y la Vida*. También querrá enfatizar el lenguaje de "un viaje a través del sendero". Las personas deben comprender que el sendero en la gracia comienza *ahora*: dónde están y cómo están. Sin embargo, eso no es todo. Este sermón explorará el viaje a través de ese sendero.

# FORMA DEL SERMÓN

Situación, complicación, resolución, celebración

#### Situación

- Juan 1:35–42
- Comience con la historia de alguien cuya vida cristiana usted encontró particularmente atractiva.
  - ¿Qué es (fue) acerca de su fe cristiana que le llamó la atención?
  - Discuta cómo la gracia se evidenció en la vida de esa persona y qué significa esa palabra "gracia". (Hay amplias descripciones en el *Camino*, *la Verdad y la Vida* y la guía de discusión para grupos pequeños).
  - Ayude a su congregación a entender que ese ingrediente que hizo que la vida de esta persona fuera tan atractiva fue su decisión de seguir a Jesús a diario. No solo usaban el nombre de "cristiano" sino que realmente eran intencionales en su caminar por ese sendero en la gracia.
- Explique por qué el lenguaje de "viaje a través del sendero" es tan importante.
  - Jesús fue un predicador, profeta y sanador itinerante; no se quedó en un solo lugar. Se movía de un lugar a otro y de una vida a otra.
  - Comparta cómo sus primeros discípulos no esperaron hasta "la próxima vez" que él se apareciera en su ciudad. En cambio, lo siguieron adondequiera que fuera.
- Por supuesto, ellos comenzaron a seguirlo en algún momento; todo comenzó con una invitación.
  - Explore las primeras historias de los discípulos en el pasaje de Juan el día de hoy.
  - Analice cómo comienza el viaje por el sendero en la gracia con una invitación a que "vengan y vean".
  - La gracia encarnada en Jesús es tan atractiva que no se impone en nuestras vidas. Simplemente nos invita a entrar al sendero.

### Complicación

- Se avecinan problemas, ¡pero no se preocupe! Son buenos problemas.
  - Seguir a Jesús comienza en el momento de la invitación. Es un simple "vengan y vean".
  - Jesús entiende que nadie lo sigue por mucho tiempo sin enfrentarse a la necesidad de tomar una serie de decisiones. Seguir a Jesús no es un deporte para espectadores.
- Hay un momento en el que "vengan y vean" se convierte en "sígueme".
  - Estos suenan similares, pero son diferentes.

- "Vengan y vean" tiene que ver con familiarizarnos con Aquel que extiende la invitación. Se trata de acercarse lo suficiente para explorar, incluso cuando una persona está tratando de decidir si eso es para ellos.
- Pero eventualmente se requiere de una decisión.
- Antes de tomar la decisión, hay algunas cosas que debe saber,
  - Solamente podemos tomar esa decisión porque Dios nos extiende de Su gracia.
  - Esta gracia es *personal* pero no *privada*; la encontrará en su vida personal, ella lo desafiará a un nivel profundamente personal.
  - Esta gracia también es cara.
    - En este punto, querrá explorar algunos de los costos potenciales.
- Seguir a Jesús en el sendero en la gracia es caro y requerirá valor.

#### Resolución

- El viaje a través de este sendero es altamente atractivo y personalmente costoso, pero si presta atención al llamado, lo transformará poderosamente.
- Empieza con "vengan y vean" y avanza hacia el desafío de "sígueme", pero se evidencia en la promesa de Jesús de que "serás", transformado radicalmente.
- Aquellos que se toman en serio el viaje por el sendero en la gracia serán completamente transformados.
- A menudo se dice que Jesús nos ama tanto que nos encuentra justo donde estamos, pero también nos ama demasiado como para dejarnos allí.
  - Esta es una buena oportunidad para sacar a colación a la persona sobre la que habló al comienzo del sermón. ¿Qué aspectos de su vida, de la forma en que Dios lo transformó, le parecían tan atractivos? ¿Su amor por los demás, su bondad, su fuerza en la prueba? Comparta la diferencia que hizo una vida de seguir a Jesús en esa persona.
  - Recuérdele a su audiencia que cuando Jesús llamó a Pedro y Andrés, les dijo: "Los haré pescadores de hombres" (Mat. 4:19). Este simple llamado transformó la forma en que se veían a sí mismos y les dio un propósito.

#### Celebración

- "¡Los enviaré a pescar hombres!" Esta declaración de Jesús apunta a una hermosa verdad que encontramos en el sendero en la gracia: sigue a Jesús el tiempo suficiente y serás llamado y comisionado.
- Comienza con "vengan y vean", luego pasa a "sígueme", Él promete que "serás" y luego nos comisiona al decirnos "ve y haz".
  - Anteriormente dijimos que esta obra es personal pero no privada.
  - El viaje por el sendero en la gracia es atractivo no solo para nosotros, sino que, *a través* de nosotros, también los es *para* los demás.
  - Tenemos la oportunidad de unirnos a Jesús en sociedad en su misión.
- Esta es una gran oportunidad para celebrar las formas en las que experimentaremos plenitud, significado y propósito a lo largo del viaje por el sendero en la gracia.



# **GRACIA SIGILOSA**

# TEXTO DEL SERMÓN

Hechos 10

# **OBJETIVO DEL SERMÓN**

El objetivo de este sermón es explorar lo que podría ser una de las afirmaciones más emocionantes e intrigantes de la teología wesleyana: la gracia preveniente. El Dr. Busic en el libro el *Camino, la Verdad y la Vida* la llama "la gracia que nos busca". Como wesleyanos, creemos que la gracia actúa mucho antes de que entendamos qué es la gracia. Esta afirmación transforma nuestra comprensión del discipulado y el evangelismo. Este sermón explora las oportunidades que tenemos como cristianos para discernir la gracia en acción en las vidas de quienes nos rodean todos los días. Examinaremos la idea de que, si creemos en la gracia preveniente, también creemos que el discipulado precede a la conversión y que los cristianos somos llamados a estar presentes en la vida de quienes nos rodean para discernir esa obra de gracia.

# FORMA DEL SERMÓN

Narrar, investigar, extrapolar, ordenar, celebrar

#### Narrar

- Los cambios de paradigma a menudo tienen mayor eficacia a través de historias. Esta es una oportunidad para que usted, como predicador, comparta una historia.
  - Medite en su trayectoria ministerial. Identifique a una persona que el Señor le recuerde, alguien que llegó a la fe, alguien del que usted conoce muy bien su historial. Con su permiso (o sin nombrar al individuo), cuente su historia.
  - No cuente solamente la historia de su conversión. Cuente la historia de todas las formas en que el Señor estuvo activo y obrando en la vida de esta persona.
  - Comparta sobre la gracia que estaba operando en la vida de la persona a través de las relaciones, "momentos orquestados por Dios" que en ese momento ella no se percataba.
  - Analice las formas en que los cristianos habían interactuado en la vida de esta persona, guiándola, incluso antes de que se diera cuenta de lo que estaba sucediendo.
  - Hable sobre la eficacia de esta "gracia que nos busca". Discuta todas las formas sutiles en que la gracia se les acercó sigilosamente y preparó el escenario para su transformación.

#### Investigue

- Explore con su congregación el significado de la "gracia que nos busca" o la "gracia preveniente".
- Esta es una oportunidad para celebrar la poderosa afirmación teológica de que creemos que Dios ya está obrando, incluso antes de que sepamos que Dios está obrando;
- Creemos que Dios está cortejando, incluso antes de que una persona llegue al punto de la conversión.
- No creemos que por nuestra cuenta un día nos despertemos deseando de Dios, sino que Dios había estado activando un deseo en nosotros antes de que supiéramos o entendiéramos quién era Dios.
- Creemos que los cristianos no son los que llevan a Jesús a los inconversos; Jesús ya está allí.
- Esto significa que el discipulado precede a la conversión.

#### Extrapolar

- Ahora es el momento de adentrarnos al texto bíblico del día: Hechos 10. No podrá analizar todos los matices de este texto en un sermón. Utilizando la rica información en el libro el Camino, la Verdad y la Vida y las cuatro evidencias de la gracia preveniente en la guía de discusión de grupos pequeños, extrapole el concepto de la gracia que nos busca en la historia de Hechos 10, enfocándose en Cornelio.
- Deberá preparar el escenario a la hora de presentar la historia. La pregunta que usted necesita responder es: ¿Dónde ve la gracia preveniente (o la gracia que nos busca) en acción en la historia? Si tiene grupos pequeños y clases de escuela dominical que utilizan la guía de discusión en sus reuniones, esos grupos también explorarán estos cuatro puntos dentro de los siguientes contextos.
  - Encrucijada: La situación particular en la que se encontraba Cornelio quizá era el momento oportuno para que la gracia lo ganara.
  - Curiosidad: Cualquiera que comienza a inclinarse hacia Dios ya está bajo la atracción de la gracia. Este efecto de atracción a menudo se demuestra a través de la curiosidad. Como pastor, la curiosidad es uno de mis ejemplos favoritos de la gracia preveniente de Dios. Las personas hacen preguntas, aparecen en lugares que normalmente no visitarían. Pasan más tiempo de lo que solían hacerlo. Desafortunadamente, los cristianos bien intencionados a veces sabotean estos momentos, sintiéndose presionados por "salvar a alguien". Sin embargo, la belleza de la gracia preveniente es saber que Dios ya está en acción.
  - Compañerismo: Cornelio interactuaba constantemente con las personas que eran consideradas como parte del pueblo de Dios. Era muy estimado entre los judíos, por lo que no era un foráneo para las personas de fe. En particular, cuando la gracia preveniente lo llevó a un momento revelador, su primer acto de obediencia fue buscar la compañía de un cristiano judío que nunca había conocido: Pedro.
  - Redargüir: El redargüir ocurre cuando la gracia comienza a alinear nuestra vida con el reino de Dios antes de que hagamos de ese Reino nuestro hogar; por eso el discipulado es tan importante. El discipulado no comienza en el momento de la conversión. El discipulado ocurre a lo largo del sendero en la gracia; al nutrir, fomentar y alimentar la obra que Dios ya está haciendo en la vida de una persona.

### Mandato del evangelio

 Esta porción del sermón cambia nuestro enfoque en Cornelio para pasar a la responsabilidad que tenía Pedro.

- La gracia preveniente opera de dos maneras.
  - Obra en la persona que el Señor está atrayendo a Él, así como a través de la persona que es llamada y comisionada; aquella que es enviada para acompañar a la persona a quien la gracia está buscando.
  - Explore el papel fundamental que desempeñó Pedro en la historia de Cornelio y por qué el mandato del Reino nos envía a cada uno de nosotros con una actitud abierta y de discernimiento a la obra que Dios está haciendo en el mundo.

#### Celebrar

- Esta última parte del sermón es un momento de celebración.
- Podemos celebrar lo que sucedió en la vida y la familia de Cornelio y lo que sucedió en la vida de la persona de la que compartió al comienzo del mensaje.
- Este podría ser un buen momento para celebrar bautismos.
- Este también podría ser un buen momento para considerar un llamado al altar para aquellos que están sintiendo el mover de la gracia preveniente en sus vidas y que están buscando una manera de responder.



# **DIFERENTES HISTORIAS, MISMA NECESIDAD**

# TEXTO DEL SERMÓN

Lucas 18:35-19:10

# **OBJETIVO DEL SERMÓN**

El objetivo de este sermón es profundizar en la naturaleza de la salvación. Con demasiada frecuencia, las personas han sido formadas por una teología transaccional, es decir, que entienden la cruz únicamente en términos del pago de una deuda y de un boleto para un destino comprado. Aunque nunca negaremos la eficacia de Jesús en la cruz para expiar los pecados del mundo; o la eternidad de la vida con Cristo, las personas deben entender que la salvación tiene un significado mayor. La salvación nos libera del pecado y nos hace plenos en el presente. A lo largo de este sermón, buscaremos invitar a nuestros oyentes a imaginar una salvación integral que nos transforma por completo.

# FORMA DEL SERMÓN

Problemas en el mundo, problemas en el texto, gracia en el texto, gracia en el mundo (obtenido del libro de Paul Wilson, *Las cuatro páginas del sermón*).

#### Problemas en el mundo

- El pecado crea condiciones equitativas: El pecado es el recordatorio de que, en nuestra condición caída, sin importar nuestra condición material, todos somos uno.
- El pecado es destructivo. El pecado es optar por una vida inferior a la que fuimos creados.
- El pecado es rebeldía, el pecado es la violación de la confianza; el pecado es una ruptura en la relación.
- Prepare el escenario al nombrar el pecado en el mundo. Utilizando la definición de pecado en el libro de Busic el *Camino*, la Verdad y la Vida (rebelión, esclavitud, alejamiento), ayude a la congregación a entender el concepto de las condiciones de igualdad en las que se encuentra la humanidad.
- No es necesario enumerar o clasificar los pecados. En cambio, la historia es una herramienta
  poderosa. Elija un par de historias significativas que contengan situaciones que haya presenciado o
  momentos difíciles que haya atravesado con otros como resultado del pecado. Ayude a las personas
  a tener una idea de cómo el pecado dejó a otros destrozados y sufriendo junto al camino de la vida.
  - Sea sensible en este punto. No use a nadie de su congregación actual si no le ha pedido permiso.
  - No comparta nombres reales (puede usar un nombre ficticio si necesita usar un nombre) y no sea demasiado específico con los detalles.
  - Como una alternativa, puede pedirle a una o dos personas que hayan experimentado un cambio radical de vida como resultado de la obra de Jesús que compartan su historia sobre cómo el pecado dañó su vida, pero esto debe ser totalmente voluntario y sin presión.

#### Problema en el texto

- Haga un trabajo exegético sobre las historias del ciego limosnero y Zaqueo. Este sermón combina los detalles de la versión de Marcos y la versión de Lucas de la historia del ciego limosnero. (En la versión de Marcos 10 de esta historia, el ciego limosnero tiene un nombre, Bartimeo, pero Lucas no dice su nombre; en la versión de Marcos, el hombre se quita la capa cuando Jesús lo llama; eso no sucede en Lucas). Pero Lucas estaba tramando algo en la forma en que sitúa la historia de Zaqueo directamente después de la historia del ciego limosnero. Preste atención al flujo narrativo.
- Dedique algún tiempo para discutir las condiciones de estos dos personajes.

- Explique la diferencia en su estrato social, en cómo se diferenciaban las percepciones de sí mismos y en la diferencian de las percepciones que las personas tenían de ellos; y las diferencian que ellos tenían de acuerdo con la Ley de Moisés.
- A continuación, analice en qué se parecen.
- Discuta las formas en como la vida llena de tropiezos de estos dos individuos dañó su autoestima, y cómo dañó sus relaciones con los demás y su percepción de los demás.
  - Ofrezca el contexto del estado caído de cada hombre.
  - Prepare el escenario para exponer una comprensión significativa de todas las diferentes formas en que el pecado pervierte, corrompe, aísla, aliena y socava una vida significativa.

#### Gracia en el texto

- Este es el momento de centrarse en Jesús. En ambas historias, Jesús es la respuesta a las necesidades de cada hombre, aunque sus necesidades son radicalmente distintas.
- En este punto tendrá la oportunidad de divertirse un poco con las imágenes visuales del texto. Permita que las historias cobren vida.
  - Un hombre se despojó de su capa; mientras el otro se encontraba escondido en un árbol.
  - Jesús hizo tiempo para ambos hombres.
  - Ambos hombres dependían completamente de la gracia de Jesús.
  - Ambos hombres escucharon la misma palabra de salvación.
- La salvación debe entenderse de manera integral.
  - Elija tres o cuatro formas en que se reconoce la salvación en la vida de los hombres en esas historias.
    - La gracia salvadora nos levanta del estado de miseria
    - La gracia salvadora remueve las persianas
    - La gracia salvadora restaura nuestro sentido de comunidad
    - La gracia salvadora nos llama a salir de nuestro escondite y se desborda a nuestros hogares

- La gracia salvadora redarguye y libera
- La gracia salvadora nos restaura y envía

#### Gracia en el mundo

- Una de las opciones creativas que puede utilizar en esta sección es, si tiene una o dos personas que estén dispuestas a compartir su historia (o quieren que usted la comparta por ellos), tal vez podría compartir la información al principio (en la sección de **problemas en el texto**) y luego pídales que se acerquen y compartan su historia (o usted puede compartirla por ellos o incluso puede leer el testimonio que ellos escribieron). El punto es compartir sobre la gracia salvadora de Dios.
- La gente necesita escuchar historias de transformación. Las historias de transformación alimentan la pasión por el evangelismo y el discipulado.
- Las historias nos ayudan a ir más allá del concepto abstracto de "ser salvo" y, en cambio, nos ayudan a visualizar el impacto que tiene la salvación cuando llega a la vida de alguien.



# EL PERÍODO DE POR MEDIO

# TEXTO DEL SERMÓN

Hechos 1:6-14; 2:17

# **OBJETIVO DEL SERMÓN**

Como wesleyanos, creemos en el hermoso optimismo de la gracia, también conocido como santificación. Creemos que Dios puede obrar en la vida de los creyentes a través del poder del Espíritu Santo de una manera tan definitiva que ya no somos cautivos de los residuos y el lastre nuestra vida. Somos libres para amar a Dios con todo nuestro ser y a nuestro prójimo como a nosotros mismos. El objetivo de este sermón es proclamar las buenas nuevas del cambio de corazón y, al mismo tiempo, ayudar a nuestra congregación a comprender el trabajo que debemos hacer para cultivar el terreno de nuestro corazón en preparación para la obra profunda del Espíritu. No hay una varita mágica en la gracia santificadora. La obra de Dios en nosotros ocurre cuando trabajamos con Dios para nombrar y confesar los elementos de nuestro pasado, presente y futuro que se presentan como obstáculos en el sendero en la gracia.

# FORMA DEL SERMÓN

La trama homilética de Lowry: alterar el equilibrio, analizar las discrepancias, revelar la clave para la solución, experimentar el evangelio, anticipar las consecuencias

#### Alterar el equilibrio:

- Prepare la trama del sermón comenzando con la escena donde Pedro se dirige a las multitudes después de Pentecostés. Cree una expectativa de este momento enfatizando el valor santo y la osadía de fe de Pedro. Atraiga la atención de la gente. Hágales sentir la tensión del momento al punto que las personas estén al borde de su asiento, exponga claramente la historia de Dios . . .
- Justo antes de llegar a lo más importante, deténgase. "Un momento, ¿A caso no es este el mismo tipo que, apenas dos meses antes, anunció: 'Me voy a pescar"? (Ver Juan 21). Este no era una salida de diversión con algunos amigos durante el fin de semana. El momento en que Pedro decide regresar a la pesca representaba el momento en que él estaba regresando a sus predisposiciones.
- Para muchos de nosotros existe una tensión entre lo que creemos que Dios tiene para nosotros y lo
  que nos sentimos capaces de hacer. Este es el tipo de tensión que existe en nuestras predisposiciones.
  Cada uno de nosotros tiene suposiciones, actitudes, creencias y acciones profundamente arraigadas
  que pueden, si no somos conscientes espiritualmente, salir a la superficie y socavar la obra que Dios
  quiere hacer a través de nosotros.

#### Analizar la discrepancia:

- Para Pedro esa disposición predeterminada era la pesca. Volvamos a Juan 21. Después de soportar la agonía por haber traicionado a Jesús, la desesperación de la crucifixión y la inexplicable realidad de la resurrección; aparentemente Pedro estaba poniendo un *hasta aquí*. Así que fue a pescar y se llevó a otros con él.
  - La pesca era la salida predeterminada de Pedro, su zona de confort, su plan de emergencia, su botón de reinicio.
  - Cuando Pedro regresa a la pesca estaba diciendo: "Ya he tenido suficiente, no sé qué hacer, así que voy a volver a lo que sé hacer, y eso es la pesca".
- Entonces, ¿cómo pasó de ser el hombre que se encontraba lanzando las redes desde el bote en Juan al hombre que proclamó con valentía el evangelio de Jesús a una multitud masiva en Hechos?

# Revelar la clave para la solución:

- La respuesta está en lo que sucede en ese viaje de pesca. Lo que pasó fue que Jesús se apareció.
- Jesús hizo una promesa y luego envió a los discípulos a que pasaran un tiempo de espera.

- Después de sacar a Pedro de la barca pesquera, una vez más, Jesús comenzó a revelarles sus planes. Estos planes iban más allá de lo que los discípulos eran capaces de hacer; ellos ya lo habían demostrado. Jesús también comprendía que su incapacidad no les impediría intentarlo, pero necesitaban la promesa del Espíritu de Dios. Necesitaban la obra de Dios en sus vidas para hacer posible lo que de otra manera sería imposible.
- Necesitaban la gracia santificadora. Utilizando el libro el Camino, la Verdad y la Vida, explique qué
  es la gracia santificadora para ayudarlos a comprender la necesidad, la promesa y el enorme don de
  Dios que es la gracia santificadora.

#### Experimentar el evangelio:

- Pero no se apresure, recuerde que los discípulos estaban en un tiempo de espera. Este tiempo de
  espera es el período de por medio entre "ir a pescar" a "la valiente proclamación". Lo que hacemos
  en ese período de por medio es importante.
- Para los discípulos, ese período de por medio fue el aposento alto. En el período de por medio, luchamos con nuestro pasado, presente y futuro, lo que prepara el escenario para la obra de Dios en nuestra vida.

#### • Cuando aceptamos el pasado

• A menudo el pasado ha dejado una huella. Del pasado acumulamos lastre, residuos, heridas y predisposiciones. Una aproximación honesta a la gracia santificadora requiere que reconozcamos y consagremos (le entreguemos a Dios) lo que hemos pasado y lo que nos llevó allí de modo que no nos quedemos estancados. El fruto de la santificación es evidente cuando una persona ya no culpa a todos ni a todo por su propio pecado. No que ya no sean conscientes de los factores que podrían haber contribuido, sino que simplemente reconocen la responsabilidad que jugaron al tomar sus propias decisiones.

#### • Cuando aceptamos el presente

• Esta sección requiere de mucha autorreflexión, lo que significa que necesitamos mirar nuestra vergüenza, culpa, ego y arrogancia. Debemos tomar en cuenta nuestras preferencias, demandas, predisposiciones y prejuicios, y que nos apropiemos de nuestros miedos y autoengaños. La aceptación de nuestro presente requiere que identifiquemos nuestra renuencia a aferrarnos a la plenitud de la obra de Dios en nuestra vida y a entregar por completo esa renuencia. Como consecuencia debemos renunciar a las lealtades a ideologías, plataformas políticas y a la idolatría que van en contra del reino de Dios en nuestra vida.

#### • La aceptación de nuestro futuro

Para muchos de nosotros, cuando nos convertimos en seguidores de Jesús, nos propusimos entregarle el libreto de nuestra historia a Jesús para que Él lo redimiera. Desafortunadamente, nos quedamos con la pluma—ya sabe, por si acaso quisiéramos escribir algunos de nuestros propios capítulos. La obra que sucede en el período de por medio requiere que le entreguemos la pluma a Jesús para que Él escriba el libreto de nuestra historia y cada línea que sigue. La aceptación de nuestro futuro significa que tenemos el deseo de entrar a un tipo de relación con Dios en la que seguimos cada indicación que Él nos da. Requiere una postura de maleabilidad que es formada y transformada de una manera continua y voluntaria. Jesús se convierte no solo en el Redentor de nuestra historia, sino también en el Señor de lo que viene después.

## Anticipar las consecuencias:

- El período de por medio fue un espacio de consagración radical (una entrega de sí mismos, un período de autorreflexión, un momento de descubrimiento). El trabajo oneroso de sacrificio y abnegación se realiza en el período de por medio.
- Sin embargo, el período de por medio prepara el escenario para algunas de las obras más profundas del Espíritu en nuestra vida. Comparta sobre la diferencia que hace el Espíritu cuando obra profundamente en nuestra vida.
- Mientras se prepara para terminar este servicio, considere usar esto como una oportunidad para un tiempo de consagración en el altar. Invite a las personas a que entren al proceso de enfrentar su pasado, presente y futuro en expectación a la obra del Espíritu que rompe nuestras predisposiciones.



# **PRACTIQUEMOS JUNTOS**

# TEXTO DEL SERMÓN

Hechos 2:42-47

# **OBJETIVO DEL SERMÓN**

El crecimiento en la gracia de Dios es esencial. Muchos de nosotros tenemos historiales marcados por momentos en los que la gracia se abrió camino en nuestra vida de manera significativa, por tanto, señalamos a esos momentos y celebramos esos momentos. Sin embargo, debemos encontrar una manera de vivir entre estos momentos significativos. Juan Wesley entendió la importancia de lo que hemos venido a llamar los "medios de gracia". Este sermón explora la necesidad de una práctica cristiana constante que nutra y alimente la gracia que nos rodea a diario. La práctica de la fe a través de medios consistentes de gracia no limita la eficacia de la gracia; simplemente significa que somos responsables de cooperar con la gracia de Dios a lo largo de nuestra vida.

# FORMA DEL SERMÓN

Introducción, 3 puntos, celebración

#### Introducción

- Como pastores, todos podemos contar historias de personas que hemos conocido a lo largo del camino de la vida y que se parecen a esa semilla plantada entre las rocas que brotó, pero se secó rápidamente.
  - Hay una emoción inicial. Existe el sentimiento de gozo cuando encontramos por primera vez la gracia transformadora de Dios.
  - Existen momentos épicos, hay emociones poderosas, hay compromisos y declaraciones poderosos; pero
  - luego se desaparecen.
- Si las personas no han podido echar raíces a través de prácticas de fe constantes y consistentes, a menudo desaparecerán cuando las emociones de la fe y la novedad de la gracia desaparezcan.

## Punto 1: No podemos adoptar una actitud reduccionista

- ¿Qué mantiene a la gracia que se encuentra operando en nuestra vida? Esto puede ser complicado porque algunos lo interpretarán como obras de justicia, pero ellos necesitan entender que hay una diferencia entre trabajar para tratar de ganar la gracia y ejercitar la gracia que Dios nos ha otorgado.
- Con demasiada frecuencia, hemos reducido la práctica de la fe a esa "única cosa".
  - Para algunos es una experiencia: discuta cómo las experiencias con Dios son buenas, pero no podemos volvernos adictos a las experiencias. No podemos saltar de una experiencia de adoración o un llamado al altar a lo siguiente, esperando "sentir" a Dios. Llegará un momento en el que nos enfrentaremos a una situación en la que no "sentimos" a Dios, y cuando eso suceda, será tentador preguntarse si algo de eso fue real.
  - Para algunos se trata de conductas: por su puesto, recibimos la gracia como un regalo, pero ahora necesitamos poner en práctica todas las reglas y conductas. La gracia fue un regalo liberador. Las reglas se convierten en nuestras limitaciones a la pecaminosidad, pero a menudo ellas conducen al legalismo. El legalismo no nos puede sostener ni tiene la capacidad de hacer que nuestro recorrido por el sendero en la gracia sea significativo.
  - Para algunos se trata de conocimiento: podemos sostener la fe y la gracia si tenemos el conocimiento correcto. Pasamos nuestras vidas aprendiendo, defendiendo y argumentando verdades proposicionales. Se trata de tener la interpretación correcta de la Biblia y las doctrinas teológicas correctas. El conocimiento correcto sin un corazón recto nos dejará incompletos.

- Para otros, se trata de ser súper espiritual: creemos que, si nos quedamos solos, leemos la Biblia lo suficiente, oramos lo suficiente y ofrecemos nuestro servicio en diferentes ministerios, eso será suficiente. Nos esforzamos por mantener nuestra espiritualidad con el mismo vigor que los soldados se esfuerzan durante su entrenamiento. Nos obsesionamos con nuestro tiempo de tranquilidad y nos castigamos por las fallas en la disciplina; pero pronto nos sentimos derrotados.
- No hay nada de malo con ninguna de estas cosas. Las experiencias son buenas. Las reglas se pueden usar para crear límites beneficiosos, necesitamos saber en qué es lo que creemos y las disciplinas espirituales juegan un papel importante, pero ninguno de estos por sí solo es suficiente.

## Punto 2: Medios de gracia

- Reflexione sobre el contenido del libro del Dr. Busic, el Camino, la Verdad y la Vida, sobre los medios de gracia. Tómese unos momentos para discutir la naturaleza y la práctica de los medios de gracia como una forma de participar en relaciones significativas.
  - Ayude a la congregación a comprender hasta qué punto estos medios de gracia habitúan nuestra fe y forman nuestro carácter.
  - Participar en los medios de gracia no es solo un tiempo devocional personal, también se trata de ayudar a los necesitados y de vivir una vida de rendición de cuentas entre amistades espirituales.
  - Los medios de gracia se evidencian en nuestra tradición wesleyana y están arraigados en las Escrituras.

### Punto 3: La gracia que nutre, Hechos 2

- Vayamos al texto de hoy. Utilizaremos Hechos 2:42–47 para comprender cómo, desde sus momentos más formativos, los miembros de la iglesia primitiva instituyeron prácticas comunales consistentes que eran necesarias para moldear y sostener sus vidas en Cristo.
- Ellos estaban juntos,
- experimentaron a Dios juntos,
- se reunían regularmente,

- eran vulnerables juntos,
- practicaban la fe juntos,
- aprendían juntos y
- daban testimonio juntos.

#### Celebración

- Transición a la Santa Cena como práctica comunitaria de la gracia sustentadora.
- Presente la Santa Cena como un llamado al recordatorio regular, así como nuestra participación en la gracia de Dios que ha tomado nuestra vida.
  - Se hace colectivamente, recordándonos que juntos como comunidad dependemos de la gracia de Dios.
  - Es un acto de recibir. No *tomamos* los elementos, sino que debemos *recibirlos*, recordando que la vida en su totalidad es un regalo.
- Después de terminar en la mesa, nos damos la vuelta en dirección hacia el mundo con el don de la gracia aún fresco en nuestros labios.



# **BARRO Y AGUIJONES**

# TEXTO DEL SERMÓN

2 Corintios 12:6-10

# **OBJETIVO DEL SERMÓN**

Hay una oportunidad real esta semana para llevar a la congregación a un lugar más profundo en la obra de gracia de lo que, potencialmente, muchos han estado. Muchas de las personas que asisten a nuestras iglesias han experimentado angustia, desilusión, quebrantamiento y sufrimiento a niveles que no desaparecen fácilmente, queda rezagado, perdura, está ahí. La gracia nos encuentra allí, en medio de los lugares no resueltos de nuestras vidas. El objetivo de esta semana será afirmar a quienes necesitan adoptar una perspectiva sobre la gracia que tome en cuenta nuestra fragilidad como tinajas de barro y los aguijones que permanecen en nosotros a fin de mostrar la fortaleza de Dios en nuestra debilidad. Somos predicadores que nos preocupamos profundamente por las personas y dada esa realidad, tendremos la tentación de llegar a alguna resolución al final del mensaje. A veces simplemente es mejor permanecer en la presencia del Señor y dejarnos consolar por la gracia; ser fortalecidos en nuestra debilidad y dotados de resiliencia para seguir adelante en la dificultad.

# FORMA DEL SERMÓN

Situación, complicación, resolución, celebración

#### Situación

- Recuérdeles a las personas del viaje que hemos recorrido a lo largo de este sendero hasta ahora. Hemos transitado por este sendero de gracia durante las últimas semanas.
  - Reconocemos que es una travesía.
  - Es una invitación a acercarnos a Jesús, a caminar con él, crecer, ser transformados y ser comisionados para servirle en este mundo.
  - Hemos hablado de la gracia que nos precede, abriéndonos camino.
  - Hemos hablado de la gracia salvadora de Dios que nos cambia de manera integral.
  - Hemos hablado de la gracia santificadora de Dios que nos da poder para vivir fielmente, incluso cuando nuestros mejores esfuerzos y buenas intenciones parecieran ser insuficientes.
  - Hemos hablado de la gracia sustentadora, la gracia que nos permite seguir avanzando en el camino al que hemos sido llamados para que nuestra vida de fe no sea una carrera de velocidad sino una maratón;
- ¡Hemos celebrado todos estos aspectos! y debemos hacerlo. La gracia nos da mucho que celebrar.
  - Es el regalo del favor de Dios hacia nosotros.
  - Es el regalo que lo cambia todo.
  - Pablo afirma en Filipenses que brillamos como estrellas y en Romanos que somos más que vencedores.
  - Pablo tiene mucho que decir sobre cómo la gracia nos ayuda a ser victoriosos, a posicionarnos sobre el pecado y a ser transformados en la nueva creación.
  - La gracia hace todas las cosas nuevas.

# Complicación

- Excepto cuando no lo hace, ¡un momento! ¡sé lo que está pensando! "¿pensé que era un tiempo de celebración?" Sí.
- Las Escrituras son profundas porque proporcionan límites ante los excesos. Si no somos cuidadosos, podemos traducir la gracia a una forma de invencibilidad espiritual, o convertir el sufrimiento en este mundo en algo trivial o, peor aún, comenzar a asumir que, si vivimos en gracia, cualquier sufrimiento que encontremos, podemos simplemente orar para eliminarlo.

- Pero, ¿qué pasa cuando eso no funciona?
  - La vida está llena de vicisitudes; rara vez es en blanco y negro. A veces, la vida deja una huella duradera.
  - A veces esa vasija de barro, que Pablo afirma que contiene la gloria, se resquebraja; es frágil.
  - A veces terminamos como Pablo, con un aguijón que no podemos quitar con la oración.
- Pase a examinar el aguijón de Pablo del pasaje de 2 Corintios. Haga el trabajo exegético necesario y
  consulte el libro el Camino, la Verdad y la Vida para ver más información sobre el aguijón en la carne.
- Pablo pareció rogarle a Dios que le quitara el aguijón. Pero, ¿qué pasa cuando el aguijón no desaparece?
  - Cuando la crisis de salud mental persiste,
  - cuando muere la persona por la que oramos,
  - cuando terminamos perdiendo nuestro trabajo,
  - ¿Qué pasa después?

#### Resolución

- Lo que pasa es que la gracia no es una solución para cada problema. En cambio, la gracia se encuentra, se descubre en medio de las vasijas frágiles y rotas y en medio de los aguijones que persisten. Pablo habla de la fuerza de Dios que se perfecciona en nuestra debilidad.
- ¿Qué hace y qué no hace la gracia?
  - La gracia no quita los recuerdos.
  - La gracia no nos exime del daño.
  - La gracia *no* extrae el dolor.
  - La gracia *no* resuelve nuestra fragilidad.
  - [Inhale profundamente]
  - La gracia *reconstruye* la historia de nuestra vida.
  - La gracia obra en las grietas.
  - La gracia profundiza la intimidad.
  - La gracia revela su fuente.

# Celebración

- Ahora tiene la oportunidad de guiar a su pueblo a través de las luchas, las pruebas, las dificultades persistentes y las decepciones que han enfrentado. Ratifíqueles que la gracia se encuentra en medio de todo eso y aproveche este tiempo para compartirles de la gracia sobre su vida.
- Concluya el sermón con un momento de tranquila reflexión y oración (quizá dándoles la libertad de permanecer en su lugar). Luego, en oración, entonen una canción sutil de adoración que afirme la fidelidad y eficacia de la gracia de Dios en medio de la complejidad y las heridas de la vida.